

El terrible temporal de viento y nieve dificulta grandemente las operaciones militares

Otros tres cazas enemigos derribados en combate aéreo

Cuartel General del Generalísimo

Parte oficial de guerra

Salamanca.—Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 19 de Mayo de 1938.

El temporal de viento y nieve, en la zona de operaciones activas, se ha desencadenado con mayor violencia que en días anteriores dificultando nuestro avance, que no obstante se ha continuado en algunos sectores del frente, habiéndose rebasado los pueblos de Villafranca del Cid y Castelfort y ocupándose a vanguardia fuertes posiciones.

El enemigo ha sufrido gran número de bajas y se le han cogido más de un centenar de prisioneros.

En el aire, además del Boeing derribado, que se dio cuenta en el Parte de ayer, posteriormente se tuvo noticia de haberse abatido en lucha aérea otros tres más del mismo tipo.

Salamanca, 19 de Mayo de 1938. - II Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

LA INTERNACIONAL DE AMSTERDAM REHUSA LA UNION CON LA COMUNISTA

Oslo, 19. — En el congreso de trabajadores de Oslo, celebrado con objeto de unir la Internacional de Amsterdam con la comunista, se acordó rehusar a la misma por no estimarla conveniente. Holanda, Suiza, Estados Unidos, Bélgica y Polonia, votaron en contra, tomando el acuerdo por catorce votos contra siete. Francia abogó por la continuación de las relaciones con Moscú.

Crónica de la situación militar

Sigue la derrota de los rojos, que además se han quedado sin dinero

LLUVIA Y NIEBLA

Salamanca, 19. — Cuando parecía que el buen tiempo se decidía a lanzarse en compañía de nuestros soldados hacia nuevos objetivos, ha vuelto a cargarse la atmósfera y a producirse las nubes y a caer pertinaces chaparrones.

El tiempo también se ha vuelto guerrero y es otro combatiente más en la lucha. Desde luego se puede asegurar que un aguacero es menos grave que un tiro de fusil y aunque se suele decir que cuando llueve, llueve igual para todos, debemos advertir que sí, es cierto, cuando todo el mundo se encuadra bien equipado para soportar la lluvia—felicemente a nuestros soldados no les falta nada; en cambio los milicianos rojos carecen de todo—. He aquí la causa de que el temporal sea muchísimo más peligroso para el enemigo que para nosotros y lo que en nuestros soldados solamente produce molestias en los marxistas es causa de gran número de bajas.

ACUSADOS AVANCES

Una prueba evidente de que lo que antecede es verdad lo demuestra el hecho de que a pesar del mal tiempo, nuestro Ejército ha operado a lo largo del frente Teruel-Mediterráneo. Conquistas en el sector de Corbalán, triunfos notables en la sierra de Mosqueruela, avance metódico en el frente de Castellón, es decir, que sobre un largo de ciento cincuenta kilómetros se registran grandes mejoras en nuestras líneas.

EN EL SECTOR DE CORBALAN

En este sector, fuertemente fortificado por los rojos, se están sucediendo las luchas decisivas. Anteriormente, con los avances sobre Gudar se consiguió rebasar completamente estos grandes macizos montañosos. Ahora con las alturas conquistadas en los alrededores de Corbalán, toda esta zona se encuentra rebasada y toda la defensa roja, acumulada desde el principio del Movimiento ha quedado deshecha. La importancia de la sierra de Gudar se siente en estos instantes envuelta por nuestro Ejército en todos sus puntos cardinales.

SOBRE LA SIERRA DE MOSQUERUELA

La sierra de Mosqueruela, después de los montes de Gudar, era el segundo obstáculo que la naturaleza oponía a nuestra progresión. A pesar de su barrera nuestros soldados han conquistado el pueblo de su nombre y han continuado su avance rebasando crestas y alturas. Fuente de Cañuelo, Azrafrán, Gil y Las Aceras, y un poco más al Oeste

El escandaloso envío de armas francesas a los rojos

La policía no se atreve a impedirlo por miedo a perder sus puestos

París, 19. — Según el periódico "Le Jour" los transportes de contrabando de armas de Francia a la España roja han aumentado en estos últimos tiempos, siendo enormes los que se realizan por vía férrea y muy escasos los que se llevan por vía marítima. También una gran parte se lleva en camiones y autobuses con objeto de ganar tiempo.

Agrega el periódico "Le Jour" que los agentes de la policía francesa no impiden este escandaloso tráfico por temor a perder sus puestos. El Gobierno de París ha dado órdenes a la Aduana francesa de que no registren los trenes y camiones destinados a la España roja. Todos los días pasan de 40 a 50 camiones por Perthus. También señala el periódico que hace unos días una comisión roja es tuvo en París consiguiendo de las Compañías Ferroviarias que los vagones franceses con mercancías entraran dentro del territorio español puesto que al detenerlos en Cerbere, en número elevadísimo, se hacía poco menos que imposible la carga y descarga de los vagones.

te se rebasa el pueblo de Valdeñares, con importante carretera hacia el Sur. También ha sido coronada en este sector la posición de Peñarroya, de dos mil metros de altura y gran valor estratégico.

EN EL FRENTE DE CASTELLON

Y en el frente del litoral, continúan rectificándose nuestras líneas y llevándolas siempre hacia adelante. Los marxistas han acumulado en esta zona gran número de hombres y cantidades enormes de material. Se advierte que se quieren evitar caídas de capitales de provincia; su retaguardia, en descomposición, no podrá soportar golpes de un calibre como, por ejemplo, la pérdida de Castellón de la Plana y Valencia, y, por este motivo, luchan a la desesperada. Pero no es posible evitar lo irremediable. Ayer mismo en el que se causó al enemigo un fuerte desgaste se le obligó, además, a abandonar importantes posiciones. Si los milicianos rojos todavía se mantienen sobre Castellón no hace otra cosa que mirar hacia el lugar por donde saben que nuestros Ejércitos realizan estos días poderosos avances que exterminan toda su inútil resistencia.

SE HAN QUEDADO SIN DINERO

Estos días, la prensa roja, ha publicado un amañado balance del Banco de España. Es un balance lleno de falsedades y mentiras, para escribir unos cuantos artículos, diciendo que disponen todavía de mucho dinero, que según dicen es lo único que gana las guerras. Dinero, dinero, dinero. Pero toda la farsa del balance ha sido descubierta en "L'Information", de París. Figuran en él unas partidas en oro que están depositadas desde hace tiempo en Francia y otras naciones. La circulación de billetes que aparece duplicada de cinco mil millones hasta cerca de diez mil. Además, hay tener en cuenta que todas las entidades públicas emiten billetes y moneda. En el activo figuran acciones de establecimientos mercantiles y empresas que se encuentran en nuestro Protectorado o en la zona Nacional. En fin, que en el citado balance existe una alegría y una falta de sinceridad que califica el Gobierno rojo como lo que es; una verdadera cuadrilla de chantagistas y estafadores. Ellos tienen mucho dinero, pero en París hay que entregar muchas pesetas rojas por un franco devaluado cuatro veces y como los marxistas han agotado el oro, ya nadie les quiere vender. Ahora se dedican a vivir a cuenta de Rusia, mendigando a los frentes populares vagones de víveres y amañando balances del Banco de España.

J. S.

La federación republicana francesa desaprueba la política de Deladier

Se quejan de que aún no se haya nombrado embajador en Roma

París, 19. — La Federación Republicana se ha reunido en la Cámara, habiéndose facilitado, luego a la Prensa un comunicado en el que se dice que, después de un amplio examen de la política desarrollada por el Gobierno Deladier, la Federación Republicana estima que no actúa de acuerdo con su declaración ministerial, ya que no ha llegado a establecer contacto con Roma ni ha nombrado embajador en la capital de Italia. También se censura al Gobierno la falta de medidas de autoridad para mantener el orden e impedir las ocupaciones de las fábricas.

REGRESA A SEVILLA EL PRESIDENTE DE LA DIPUTACION

Sevilla, 19. — Ha regresado a esta capital el Jefe Nacional del Servicio Nacional para reconstrucción de regiones desvastadas, y Presidente de la Diputación de Sevilla, señor Benjumea, que ha visitado las tres provincias aragonesas y las zonas liberadas de Lérida, Tarragona y Castellón de la Plana.

Bulos y derrotismo en la bolsa paolina

Se han detenido a nuevos individuos que serán juzgados por orden del ministro de Hacienda

París, 19. — La Agencia Havas comunica que se ha producido en Francia un fenómeno financiero, pese al empréstito de guerra. La propagación de noticias falsas, de procedencia extranjera ha dado lugar a lamentables repercusiones en la Bolsa, habiendo descendido muchos valores.

Agrega la Agencia Havas que el Gobierno, conocedor de estas noticias tendenciosas puso una vigilancia más estricta en la Bolsa y en el día de ayer, por comentarios falsos y derrotistas, se practicó la detención de nueve individuos en el edificio de la Bolsa los cuales fueron sometidos a interrogatorios por el Comisario General de Policía y probablemente serán procesados por disposición del Ministro de Hacienda.

Crónica Internacional Checoeslovaquia va a enmendar el rumbo

La guerra que vivimos en España no nos deja demasiado tiempo para fijarnos en lo que pasa en el exterior, como no sea que se relacione con nuestra lucha u ocurran en las naciones amigas. Por ejemplo, en nuestra Patria, apenas si se habla de Checoeslovaquia, la cual tiene sumida a Europa en graves preocupaciones.

La nación checa desde que terminó la guerra europea ha sido el feudo más propicio para el comunismo. Esto de una parte y de otra la diversidad de razas que viven en el territorio han creado al pueblo checo cuestiones que se han ido haciendo más agrias cada día y que pone en peligro la vida de la nación, e incluso han estado creando un ambiente de tormenta bélica sobre la cartografía europea.

Pero en medio de este caos ha sonado una voz de arrepentimiento, la de su Presidente, que ha dicho:

No queremos compromisos con los comunistas.

En política internacional queremos llegar a un acuerdo con Alemania, sin por ello dejar de ser fieles a Francia y deseamos también un acercamiento a Italia, reanudando las normales relaciones diplomáticas. Ya es hora de enviar un representante cerca del Gobierno del General Franco.

Es decir que Checoeslovaquia, mordida en su entraña por el comunismo, piensa en el arrepentimiento u en enmendar el camino. Busca el acercamiento al jefe Roma-Berlín.

Para nosotros no debía de ser significativo ese reconocimiento de nuestro Gobierno de que se habla en el país más comunista de Europa. Este es el buen camino del arrepentimiento. El único que tiene el pueblo checo. Es el camino de la sensatez. Por eso no podemos menos de congratularnos del cambio que se expresa en Checoeslovaquia.

¿QUE ES LA FICHA AZUL?

Para tí un pequeño donativo mensual, un sacrificio insignificante que ni has de advertirlo.

Para "AUXILIO SOCIAL" conjunto de aportaciones, muchos miles de pesetas con las que borrar de nuestra España la vergüenza de la miseria.

Hoy mismo sin pérdida de tiempo, suscribe una "FICHA AZUL".

ACADEMIA CASARES

GALEA, 14

Director: D. José Casares Roldán

BACHILLERATO Y CLASES ESPECIALES

LAS CLASES DE VERANO EMPEZARAN EL DIA 15 DE JUNIO

CRONICA DE GUERRA

La nieve de Mayo en el Maestrazgo

Por Justo SEVILLANO

He cruzado en el día de hoy los montes del Maestrazgo de oeste a este, por detrás de la línea de fuego, siguiendo el curso del río que evoca las luchas de que esta comarca fué teatro hace cien años. Dejé atrás los montes de Teruel en que combate el cuerpo de Ejército de Castilla, los montes Universales, en todos los alrededores de Albarracín, los altos de Corbalán y toda la Sierra de Gudar estaban nevados. Durante la madrugada cayó una fuerte nevada, la nieve de Mayo, helando todas las flores, las pocas flores que creía esta tierra inhospitalaria.

Saludé al General Varela en su puesto de mando. Eran las primeras horas de la mañana. Llovía entonces y el frío era intensísimo. Empezaban a recibirse los partes de las divisiones avanzadas con las novedades ocurridas durante la noche. En toda la línea que mantenemos por este lado, a la altura de Alcalá de la Selva y Valdeñares había nevado. Los montes estaban cubiertos con más de un palmo de nieve. El viento soplaba fuerte y caían copiosamente pequeños granizos, característicos de esta comarca.

"Hoy no se operará — me dice el General Varela —. Salvo pequeñas rectificaciones para mejorar la línea".

Una gran película alemana sobre la aviación

Zaragoza, 19. — Patrocinada por la Delegación nacional socialista alemana y la Subdelegación del Estado para Prensa y Propaganda en el Cine Dorado, se ha proyectado en primera exhibición la gran película alemana "Alas Milagrosas" editada bajo el patrocinio del mariscal Goering.

Asistieron las autoridades y el salón se hallaba engalanado con las banderas de Alemania y España.

Al terminar la proyección del magnífico film se interpretaron los Himnos Nacionales de Alemania y España.

UN ACTO EN MEMORIA DE MENEZES PELAYO

Zaragoza, 19. — En el parnaso de la Universidad ha tenido lugar un acto conmemorativo en homenaje a don Marcellino Menéndez Pelayo, organizado por el Sindicato Español Universitario.

El Padre Cayuela disertó sobre el tema "Menéndez Pelayo y la restauración de la enseñanza clásica".

Asistieron las Autoridades, claustro de profesores de la Universidad, afiliados al S. E. U. y selecto público.

Varela, atacado por éste enemigo inesperado que es la perturbación atmosférica que en estos días sufre toda Europa, obligado a mantener en inactividad a sus hombres, no pierde su característica sonrisa.

"Si los rojos creen que esta tregua a que el temporal nos obliga ha de beneficiarles, se equivocan. Nosotros sacamos partido a todo. Y estas horas de detención en la marcha que habíamos emprendido, la aprovecharemos para mejorar las características de nuestras operaciones."

El General se abisma en el estudio de los planos, rodeado de sus jefes de Estado Mayor.

Dejé atrás las Sierras del Pobo y de Gudar y el cauce del Bergante, que riegan las huertas de estos paisajes risueños.

Voy en busca de la provincia de Castellón. Por levante había algunos claros entre las nubes, que interpreté como promesa de bonanza. Hace falta que el tiempo mejore. Nuestros soldados bien merecen unas horas de sol por muchas razones. De cómo han de aprovecharlas en servicio de España, hablaré seguramente en próximas crónicas. Ellos no tienen la culpa de que una tempestad, extraña en esta fecha de primavera, perturbe a toda Europa haciendo fallar las previsiones meteorológicas, deteniendo nuestro avance del Maestrazgo que se reanudará con el ímpetu a que acostumbraban los soldados de Franco, apenas luzca el sol, deshaciendo las nubes intempestivas en las sierras de Gudar y del Pobo.

La 55 división del cuerpo de Ejército de Galicia, maniobrando por todos los altos del Maestrazgo que habíamos atravesado durante la mañana de hoy, rebasó Castelfort y Villafranca del Cid, importantes nudos de comunicaciones y zona de producción industrial muy importante, quedaron totalmente en nuestro poder en las últimas horas de la tarde.

Doctora Antonia Castillo

Especialista en partos y enfermedades de la mujer.

Consultas de 10 a 11 y de 4 a 6

HOTEL MAJESTIC

CEUTA

La preocupación por el derrotero de la política francesa

París, 19. — Los círculos políticos de esta capital, no ocultan su preocupación por las dificultades que se presentan para continuar las interrumpidas conversaciones diplomáticas con Italia.

Los rumores y los bulos corren por todos los sectores políticos, lanzando cada cual una noticia sensacional y desde luego contraria a la reanudación de las conferencias con Italia. Todos los comentarios coinciden en apreciar que Francia, por la ayuda que presta a los rojos de Barcelona, se ha creado dificultades y antipatías en los medios italianos, los cuales no desean ni le interesa un triunfo de los rojos el que dan por descontado no alcanzarán.

Se dice también que todo el mundo se dedica a la especulación a base de esas noticias falsas, recogiendo los diarios aquellas que circulan con más insistencia y comentándolas a su manera.

El jefe del Gobierno, Deladier, se ha entrevistado con los periodistas extranjeros y nacionales a quienes dijo que era preciso acabar con las falsas informaciones y que se decían cosas que asombraban. Así, por ejemplo, dijo, se dice por ahí que a Francia se le ha enviado un ultimátum y otro de que Italia ha movido sus fuerzas.

También se comenta la posición de Italia, dada a conocer en los medios mejor informados, es bastante clara cuando han dicho que "Italia no proseguirá sus conversaciones en

el caso de que se continúe ayudando a los rojos de Barcelona.

La guerra española está ya decidida a favor de los nacionales y la ayuda que presta Francia al comité soviético de Barcelona, no tiene más que dos caminos: Prolongar una guerra inútilmente y sacrificar más vidas. Por humanidad, se debe suprimir toda clase de auxilios para lograr el final de la tragedia de España.

Desde luego se puede asegurar que Francia, no tendrá en la cuestión internacional nada más que dos caminos: O seguir al lado de los rojos y en este caso quedará fuera de las buenas relaciones entre Inglaterra e Italia o suprimir toda intervención en la guerra española.

En este último caso, la reanudación de las conversaciones con Italia sería un hecho inmediato, ya que la gran nación italiana interesada en el sostenimiento de la paz en Europa, está dispuesta a sostener buenas relaciones con todos los países. Así se cita el ejemplo de Inglaterra, con quien hoy Italia mantiene buenas y cordiales relaciones.

Comentarios de última hora, dicen que los círculos políticos franceses tienen una esperanza y que las conversaciones se reanudarán en breve.

El diario "Le Temps" dice que Inglaterra debe intervenir para acelerar la situación especial, después de su acuerdo con Italia.

Subdelegación Provincial del Estado para Prensa y Propaganda de Ceuta

Circular del Servicio Nacional de Propaganda sobre cumplimiento de la orden del Ministerio del Interior...

la obra que se pretenda introducir. Una vez impresa aquella se enviarán cinco ejemplares al Departamento de Ediciones...



NEUMATICOS

Mangueras para todos los usos. Rodillos de imprenta. Bandas de Billar. Correas para transmisiones.

LA TECNICA

ING. E. BUDD General Prta. 12 TETUAN

Bibliografía

POR MI PATRIA y POR MI DAMA. Novela por Ramón Solsona. Volúmenes XVI de la Biblioteca Rocío...

APOLO

Hoy 20 de mayo 1938 II Año Triunfal. Continúa de 6 a 1 Universal presenta a Tom Mix en la emocionante película del Oeste americano titulada: A UDACIA

CASA MOLINA

ELECTRICIDAD, JUGUETERIA LOZA y CRISTAL, PEPELES PINTADOS

SE COMPRAN

MUEBLES usados. Razón: General Serrano, 9.

AVISO

Ferrocarril de Ceuta a Tetuán

Tarifa general para el transporte de viajeros, aplicable desde el 1.º de Mayo de 1938. Aprobada por el Excmo. Sr. Alto Comisario

CUADRO DE PRECIOS POR TRAYECTOS Y CLASES

Table with columns: Distancia del trayecto (Kmts.), Clase, Billete Ordinario (Ptas.), Ida y vuelta (Ptas.), Billete militar (Ptas.). Rows for distances 4-6, 7-9, 11-13, 16-20, 23-28, 31-34, 39-42.

CUADRO DE DISTANCIA PARA LA DETERMINACION DEL PRECIO DEL BILLETE

Table with columns: Trayecto (Kmts.), Tetuán, Melilla, Rincón Negro, Rifón, Castillejos, Miramar, Ceuta. Rows for distances 8, 16, 24, 32, 40, 48, 56, 64.

MENACHO

LIBRERIA Prensa extranjera, Bibliotecas Circulantes, Figurines, Libros de texto

Delegación de Trabajo

De conformidad con lo dispuesto por la Jefatura del Servicio Nacional de Beneficencia y Obras Sociales...

Impresos de declaraciones juradas en las Oficinas de esta Delegación, desde las diez de la mañana hasta las dos de la tarde...

AYUNTAMIENTO DE CEUTA

SECRETARIA

AVISO Hasta las doce horas del próximo martes veinticuatro del actual, se admiten ofertas en pliegos cerrados...

FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

Organizaciones Juveniles DELEGACION LOCAL Orden del día 21 de mayo de 1938. — II Año Triunfal.

tonio y Ana. Antonio Marfil Fernández, de Antonio y María. Manuel Pérez Moreno, de Manuel y Francisca...

EDICTO

DON MANUEL MAESO GOMEZ, PRESIDENTE DE LA SECCION SEGUNDA DE REGISTRO DEL ILUSTRE AYUNTAMIENTO DE ESTA CIUDAD. HACE SABER: Que ignorándose el actual paradero de los mozos...

Antonio Astorga Morales, de Rafael y Rafaela. Antonio Aguilar Jiménez, de Joaquín y Pilar. Salomón Botbol Botbol, de Isaac y Camila...

CERVANTES

Continúa de 6 a 1 España Toñis. La marca que cuando anarece en la pantalla es anulaída por el público...

EL DOBLE DEL REY

de la que es principal intérprete el galán de "A espaldas de la diosa". Película de radiante alegría...

EL DOBLE DEL REY

está fastuosamente montada y anota, además de su encanto delirioso, riante, gracioso y dinámico...

Recaudación de Contribuciones

HAGO SABER: Que la recaudación voluntaria del segundo trimestre del año 1938 por concepto industrial...

Clases de verano

Repaso de 1.º, 2.º y 3.º cursos de Bachillerato, Literatura, Latín, Filosofía y Gramática Histórica de 4.º, 5.º y 6.º cursos

GOLIAT

Es un Cemento Portland artificial de producción Nacional, de alta resistencia, preferido por los constructores.

Bar Jandilla

Plaza de Ruiz, 2

JUAN CAMPO GARCIA

Mercedes Berrucal

PROFESORA EN PARTOS

Soberanía Nacional, 58. Ceuta

Compañía de Navegación "Tirrenia"

Vapor "FIRENZE"

llegará a Ceuta el próximo día 20 con destino a Tánger y Sevilla, y el 26 para Málaga, Palma de Mallorca y Génova.

Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda, y tercera clase para todos los antes mencionados puertos.

Para informes: DITTA ACHILLE PETRI. JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS Calle 18 de Julio número 1

Grandes almacenes de tejidos

CASA IBAÑEZ La casa más surtida. Últimas novedades

UNDERWOOD

TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ESCRIBIR Y GRAMOFONOS. PRECIOS ECONOMICOS

ALMACEN DE MUSICA

M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L. SOBERANIA NACIONAL, 42

La Espiga de Oro

Pañ español, francés y Viena. — Especialidad en pan moreno. — Pan caliente a todas horas. SERVICIO A DOMICILIO

Barriada de España, 110. Teléfono 4-7-8 CEUTA

La Unión y el Fenix Español

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS (Fundada en 1864)

Domicilio legal: Valladolid, edificio de su propiedad, Calle del General Mola número 1.

Seguros de incendios, cosechas, transportes, accidentes y otros ramos.

RAMON WEIL y HERMANO

Fábricas de hielo. — Cámaras frigoríficas. — Aguas carbonicas y jarabes.

CERVEZA "DAMM"

VERMOUTH MARTINI & ROSSI Sucursal en Ceuta. Casa Central en Melilla

"SPRIN" "SPRIN" "SPRIN"

Bombón helado Finísimo. Última novedad en: VICENTINO

COOPERATIVA TRANSPORTES DE MARRUECOS

Servicio regular de viajeros a toda la Zona de Marruecos español, por confortables y rápidos autocars

PUNTUALIDAD EN SU SALIDA Para informes: En estación de Autobuses AGENCIA BILBAINA Teléfono 1-9-6 CEUTA

COMERCIALES INDUSTRIALES

CONTRATISTAS DE OBRAS, etc., etc. Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal

"Mútua de Ceuta"

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, a parte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una entidad que no persigue ningún fin lucrativo...

Primo de Rivera, 51 Teléfono 8-0-3

Cerámica de los Castillejos

REPRESENTACION DE CEUTA Ladrillos huecos y macizos. Servicio directo a pie de obra.

Depósito: P. de Africa, 12 (bajo). Teléfono 4-0-3

Constantino Cossio

General Sanjurjo, 2. —OO— CEUTA

Quiere Vd. comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto?

Haga una visita a los Almacenes EL PRECIO FIJO

EN DONDE ENCONTRARA UN BUEN SURTIDO EN PANERIA PARA TRAJES DE CABALLERO.

LINEA COMERCIAL DE VAPORES

Alvaro Rodríguez López

Casa Central: SANTA CRUZ DE TENERIFE

OFICINAS EN: LAS PALMAS, SANTA CRUZ DE LA PALMA Y PUERTO CRUZ (TENERIFE)

Servicio regular entre los puertos de Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas y Santa Cruz de la Palma con los de Sevilla, Cádiz, Málaga, Huelva, Motril, Algeciras, CEUTA, Melilla, Villa Sanjurjo, Río Martín, Larache y viceversa

Desde Sevilla y Huelva para los de Ceuta, Melilla, Villa Sanjurjo y viceversa. -- Desde Motril y Málaga para los de Ceuta, Melilla, Villa Sanjurjo y viceversa

PARA MAS INFORMES: EN SEVILLA, Alvaro Rodríguez López, Delegación, Paseo de Colón, 16. — HUELVA, Señores Domínguez Hermanos. — CÁDIZ, don Emilio Huart. — MÁLAGA, Srs. Sucs. de C. Echevarría. — ALGECIRAS, don Miguel González Gómez. — MOTRIL, Sr. Hijo de R. Molina. — MELILLA y CEUTA, Sra. Viuda de S. Salama. — VILLA SANJURJO, don Manuel Izquierdo Romero. — RÍO MARTÍN, don Cristóbal Espinosa Conde. — LARACHE, don José Torres Aspe.

Varias informaciones de radio

HA FALLECIDO LA ESPOSA DEL GENERAL ESPINOSA

San Sebastián, 19. — Ayer falleció en esta ciudad doña Carmen Dato, hija del que fue presidente del Consejo don Eduardo Dato y esposa del subsecretario de Asuntos Exteriores, general Espinosa.

LA CAMPANA DE DIVULGACION DEL FUERO DEL TRABAJADOR

Toledo, 19. — Continúa con gran intensidad la campaña de divulgación del Fuero del Trabajo, habiéndose dado conferencias en las plazas públicas y en los locales sindicales de toda la provincia.

EL GOBIERNO INGLES HACE LO POSIBLE PORQUE SE REANUDEN LAS CONVERSACIONES FRANCO-ITALIANAS

Londres, 19. — La paralización de las negociaciones franco-italianas causa en los círculos londinenses viva inquietud. La visita realizada ayer por el Encargado de Negocios de Italia, Conde Ciano, a la embajada de Londres, en el Ministerio de Relaciones Exteriores, ha sido considerada como una visita normal.

LA PRENSA DE ROMA DICE QUE LAS NEGOCIACIONES CON FRANCIA SON IMPOSIBLES MIENTRAS NO VARIE LA POLITICA EXTERIOR FRANCESA

Roma, 19. — En los círculos oficiales romanos se dice que no pueden continuar las negociaciones franco-italianas mientras Francia siga enviando armas a los rojos. Toda la prensa se manifiesta en los mismos términos: que la continuación de negociaciones es completamente imposible mientras Francia no cambie su política exterior.

Amigos de España

Los esposos Jouvenel, ilustres periodistas franceses, en Ceuta

En la tarde de ayer, llegaron a nuestra ciudad los ilustres periodistas franceses Monsieur Bertrand de Jouvenel y su bella esposa Berthe de Jouvenel.

Desde la capital del Protectorado, venían acompañados por el ilustre periodista marroquí y Subdelegado Regional del Estado para Prensa y Propaganda don Enrique Arques y el señor Navas, afecto a dicho servicio de Prensa.

En el Hotel Majestic, donde se hospedan, fueron saludados por el alcalde de la ciudad, don Fernando López Cauti, y el director de "EL FARO DE CEUTA", don Blas Rafael de Vega.

Después de cambiarse cordiales saludos, el alcalde de la ciudad, invitó a los ilustres viajeros a visitar la Corporación Municipal, cosa a la que accedieron agradecidos, recorriendo las diversas dependencias, sala de sesiones, salón de actos, etc., mostrándoles nuestra primera autoridad municipal la histórica bandera portuguesa, y los retratos del Caudillo, el Jefe y otros Jefes del Movimiento.

El señor López Cauti regaló a los ilustres viajeros el libro de Enrique Arques sobre la Gruta de Calipso y el Mito del Atlante, explicándoles el escritor tetuano la bella leyenda de Ulises en su arribo a la costa de Benjú según cuenta Homero en su "Iliada". M. Jouvenel firmó en el libro de oro de la ciudad.

Después, en automóvil, visitaron la explanada de San Antonio, donde admiraron la bella vista panorámica, explicándoseles que fue desde aquel lugar desde donde el Caudillo Franco presenció el paso del convoy el 5 de Agosto del 1936.

Más tarde, en el casillón de la Legión, fueron obsequiados los ilustres periodistas franceses con un vino de honor, brindándose por la España Nacional, por el Caudillo y por la verdadera Francia, que es la que comprende y admira nuestra Cruzada.

Bertrand de Jouvenel es un periodista francés, que ya conoce la bravura de nuestros soldados, puesto que él los acompañó como cronista de guerra del periódico "La Liberté", durante el primer mes del Movimiento Nacional. Hoy día es uno de los principales colaboradores de dicho periódico parisino que, como es sabido, es el órgano del Partido Social Francés que dirige Jaques Doriot.

Banquete de la Cámara de Comercio española de Londres

Pronunció un patriótico discurso el duque de Alba y se envió un telegrama de adhesión al CAUDILLO

Londres, 19. — Al medio día de hoy se reunieron en fraternal banquete los miembros de la Cámara española de Londres. Presidió el representante de la España Nacional en la Gran Bretaña, duque de Alba y entre la enorme concurrencia figuraban las personas más representativas del comercio español en Inglaterra.

Hizo el ofrecimiento del banquete el Presidente de la Cámara don Fernando Ruiz y luego el duque de Alba pronunció un brillante discurso lleno de fervor patriótico y de exaltación de las virtudes del Caudillo y del Ejército español.

D. José Simón Valdivieso

En la tarde de ayer, en el vapor correo llegó a nuestra ciudad el ilustre escritor y maestro de periodistas, don José Simón Valdivieso.

SOBRE LA RETIRADA DE CHILE DE LA SOCIEDAD DE NACIONES

Ginebra, 19. — El periódico "Le Journal des Débats" comenta la salida de Chile de la Sociedad de las Naciones diciendo que este país había reducido al mínimo sus aspiraciones y sin embargo le fueron rechazada merced a la maniobra de Litvinof, Rusia — dice el periódico — ha forzado a Chile a que abandone el organismo ginebrino.

VIAJERO DISTINGUIDO

Ha llegado a Tetuán el distinguido por nombre del Tradicionalismo señor Martínez Berasain, Comisario que fue de la Junta carlista de Navarra y más tarde Jefe Provincial de F. E. T. y de las J. O. N. S. de esta región.

El señor Martínez Berasain se viene acompañado de su distinguida esposa y de uno de sus hijos, oficial de uno de los Tercios de Reguete a las órdenes inmediatas del General Dávila, pasará en la capital del Protectorado algunos días en viaje de descanso.

Sea bien venido deseándole grata estancia en Marruecos.

Un discurso de Lord Halifax en la Cámara de los Comunes

Dijo que había que reconocer el Imperio de Italia en Abisinia

Londres, 19. — La sesión de la Cámara de los Comunes terminó el día 19 de mayo a las 11 de la noche. Lord Halifax dijo que el Gobierno británico estaba tratando de llegar a un acuerdo con Alemania y que tal acuerdo era el deseo de la mayor parte del pueblo inglés. Se refirió a la cuestión de Abisinia y dijo que había sido el hueso de la discordia entre Italia y la Sociedad de las Naciones y no entre Inglaterra e Italia. Quería discutir a Italia su soberanía en Abisinia, pero tanto como la guerra. Fue la Sociedad de las Naciones la que se la negó en 1936.

Finalmente dijo que la Gran Bretaña estaría dispuesta a intervenir de mediadora en España, si se le pidiese que lo hiciera.

MILICIA DE F. E. T. Y DE LAS J. O. N. S. Sector de Ceuta. Orden del sector de Milicia del día 19 de Mayo de 1938. — II Año Triunfal.

El objeto de su visita es cumplir a S. A. I. el reclutamiento de la Zona y a S. E. el Alto Comisario, después del nacimiento oficial que la reina y nación hermana ha hecho a la España Nacionalista y a su Gobierno residencial.

Terminados estos actos regresará de nuevo a Tetuán y de ahí se dirigirá al camino hacia Tánger.

Desearnos grata estancia en la capital del Protectorado y Ceuta a S. E. el Ministro del gran país portugués a quien por anticipado le enviamos nuestro respetuoso saludo de bienvenida.

Formulario for 'PROFIDEN' (Dentiférico Ideal para la Higiene Preventiva de la Boca) with fields for Nombre, Dirección, Ciudad.

Remita el adjunto cupón a su representante, al Apartado número 157 de Ceuta, y recibirá un tubo, como propaganda de esta PASTA DENTIFERICA.

LOS ROJOS TRATAN DE VENDER LOS PRODUCTOS TEXTILES EN EL EXTRANJERO. Dicen que con el producto se formará un fondo para los refugiados que no puedan volver a España.

Toulouse, 19. — El Gobierno rojo de Negri ha nombrado un Comité encargado de enviar a Francia los productos textiles de algodón para venderlos allí y en Rusia y Méjico.

Con el producto de estas ventas se trata de crear un fondo para los refugiados rojos que al final de la guerra no puedan volver a España.

Es de creer que lo que tratan los capostotes rojos es guardar esas pesetas que producen esas ventas y por otra parte se encierra una confesión clara de que saben han de perder la guerra, puesto que en otro caso no haría falta ese dinero y no habría rojos que no pudieran regresar a España.

LOS MARXISTAS INTENTAN VENDER EN AMSTERDAM PIEDRAS PRECIOSAS POR VALOR DE DIEZ MILLONES DE FLORINES.

Amsterdam, 19. — Varios agentes rojos después de una breve estancia en París han salido en dirección a Amsterdam para gestionar la venta urgente de una importante partida de piedras preciosas procedentes de rojos, ya que como es sabido Amsterdam es el mercado de piedras preciosas más importantes de Europa.

El Gabinete Ortopédico "HERNIUS", Dirección provisional: Embeltrán 16, San Sebastián.

Gabinete Ortopédico "HERNIUS". Dirección provisional: Embeltrán 16, San Sebastián.

Doctor P. González-Haba

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS. Consulta de 3 a 5. Teléfono 1-8-3 Teniente Arrabal, 6. primero. CEUTA.

LABORATORIOS ROS CEUTA

Crónica de París

A medio día de hoy el Jefe del Gobierno M. Eduard Daladier se vio en la necesidad de escribir a los periodistas para explicarles que existen gentes poco escrupulosas que están tratando de sembrar la alarma en el país.

Contra Francia se ha desencadenado una ofensiva de bulos. ¿A quien se le ocurre decir que Francia ha recibido un ultimatum? ¿Quien osa decir que Italia ha movilizado sus Ejércitos? El Gobierno está decidido a castigar duramente a los que propalen semejantes falsos rumores.

Estas son las palabras de Daladier y mientras tanto se realiza la recluta de las tropas coloniales y se hallan interrumpidas las conversaciones franco-italianas. Según algunos comentaristas la recluta de las tropas coloniales y el cunioso envío de armas a la España roja son las piedras de toque que interrumpen las conversaciones franco-italianas.

Según un periódico de París ese tráfico es un delito y un crimen: un delito desde el punto de vista de que se falta a los acuerdos de la No Intervención, y un crimen desde el punto de vista humanitario ya que con ello se alarga la guerra española, que ya está definitivamente inclinada del lado del Ejército de Franco.

Esta tarde hubo reunión ministerial bajo la Presidencia de Daladier, estudiándose en ella el segundo grupo de los decretos-leyes. El sábado volverán a reunirse los ministros y los decretos serán publicados al día siguiente en el periódico oficial del Gobierno. Estos decretos versarán sobre la producción y los grandes trabajos públicos, y se dice que en la semana próxima se dará a conocer la tercera serie de los decretos contributivos.

Ante esta perspectiva, casi, casi se justifican los rumores de que el Jefe del Gobierno M. Eduard Daladier se vio en la necesidad de escribir a los periodistas para explicarles que existen gentes poco escrupulosas que están tratando de sembrar la alarma en el país.

MILICIA DE F. E. T. Y DE LAS J. O. N. S. Sector de Ceuta.

Orden del sector de Milicia del día 19 de Mayo de 1938. — II Año Triunfal.

Servicio para mañana. Jef. de Cuartel. — Suboficial don José Gutiérrez Trujillo. Imaginaría. — Sargento don Juan Guardado García.

Plantones, vigilancia y servicio nocturno: quinta falange. Imaginaría: sexta falange. Servicio playa Benitez, Principis y Almadraza: octava Falange.

LOS CARABINEROS ROJOS ASESINAN A CINCO HOMBRES Y UNA MUJER QUE TRATABAN DE PASAR A FRANCIA

Perpignan, 19. — Cinco hombres y una mujer que trataban de cruzar la frontera francesa por Puigcedá fueron perseguidos por los milicianos rojos que los trataron hirviendo a uno de los otros cuatro y a la mujer. El herido fue rematado de un pistolazo en la cabeza. Los cuatro hombres y la mujer fueron subidos a una camioneta, dirigiendo los milicianos que los llevaban a Seu de Urgel en calidad de detenidos. Poco después regresó el coche sin los detenidos. A la mañana siguiente en la carcerina de la frontera francesa con Lérida aparecieron abandonados los cadáveres de los cuatro hombres y la mujer.

COMUNION PASCUAL DE LAS MILICIAS SEVILLANAS

Sevilla, 19. — En la Parroquia del Corpus Cristi ha tenido lugar la comunión Pascual de la Milicia de F. E. T. y de las J. O. N. S., que habían asistido anteriormente a los Ejercicios preparatorios que estuvieron a cargo del Padre la Cruz.

EL GENERAL JORDANA RECIBE AL ENBAJADOR DE ALEMANIA Y AL RECTOR DE LA UNIVERSIDAD DE LOS ANGELES

Burgos, 19. — El Vicepresidente del Gobierno y Ministro de Asuntos Exteriores General Jordana recibió la visita del Embajador de Alemania, Von Schuber y del Rector de la Universidad de Los Angeles, Rvdo. Padre Paul.

MEJORA DE SU ENFERMEDAD EL MINISTRO DEL INTERIOR

Burgos, 19. — Aunque muy mejorado de la afección que le aqueja, tampoco pudo hoy asistir a su despacho oficial el Ministro del Interior, don Ramón Serrano Suñer.

LOS ROJOS TRATAN DE VENDER LOS PRODUCTOS TEXTILES EN EL EXTRANJERO

Dicen que con el producto se formará un fondo para los refugiados que no puedan volver a España.

LOS MARXISTAS INTENTAN VENDER EN AMSTERDAM PIEDRAS PRECIOSAS POR VALOR DE DIEZ MILLONES DE FLORINES

Amsterdam, 19. — Varios agentes rojos después de una breve estancia en París han salido en dirección a Amsterdam para gestionar la venta urgente de una importante partida de piedras preciosas procedentes de rojos, ya que como es sabido Amsterdam es el mercado de piedras preciosas más importantes de Europa.

HUELGA DE ESTUDIANTES

Praga, 19. — Treinta y cinco alumnos pertenecientes al Gimnasio Real de Plan, cerca de Marnenhard se han declarado en huelga hoy a causa de la expulsión de dicho centro de dos alumnos que participaron en las fiestas de los suéctes y manes del primero de mayo y por saludar con el brazo en alto.

Otras interesantes noticias

HERNIADO. No debe Vd. abandonar un momento más el tratamiento de su dolencia, con lo cual se evitará los peligros de la estrangulación así como el jamás tener que operarse. Su hernia ha crecido desde el día que Vd. se apercebido que la tenía. No basta que ponga un paliativo cualquiera. Es necesario que se le construya el sustitutivo de su tejido enfermo para lograr lo que todo paciente desea. "HERNIUS" reconocido universalmente por sus inimitables cualidades de ajuste, precisión y seguridad, ha llenado el vacío que había en el difícil arte de tratar las hernias sin necesidad de operarse. El laureado supercompresor "HERNIUS" automático, único sin trabas ni tirantes, sin peso ni presiones, ocupa un solo centímetro en el cuerpo, reteniendo y reduciendo la hernia más rebelde, antigua y voluminosa hasta su COMPLETA DESAPARICION.

Aficionados a la Fotografía

¿Quiere que sus trabajos tengan un sello de modernidad y buen gusto? Encárguelos en

LABORATORIOS ROS CEUTA Casa Ros

CEUTA-TETUAN LAACHE. La expulsión la realizó una comisión especialmente llegada de Praga.